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АКЦИЯ

-Н
ИКОЛАЙ ТИМОФЕЕВИЧ, 
какова динамика раз-
вития сельскохозяй-
ственной отрасли края 
в этом году?

- С удовлетворением отмечу, 
что, по результатам последних 
статистических данных, продук-
ции сельского хозяйства произ-
ведено почти на 82 млрд рублей, 
что на два процента больше, чем 
год назад. По этому показателю 
Ставропольский край находится 
на третьем месте среди субъек-
тов Юга России. Впереди Крас-
нодарский край (156,3 млрд ру-
блей) и Ростовская область (83,6 
млрд рублей).

В первом полугодии крупные 
и средние сельскохозяйствен-
ные организации края получи-
ли прибыль почти на 6,5 милли-
арда рублей, что в 1,7 раза боль-
ше уровня прошлого года. Доля 
прибыльных хозяйств увеличи-
лась на три процента – до 87,5 
процента. Рентабельность ре-
ализованной продукции увели-
чилась более чем на одну треть. 
Это на 12 процентов весомее 
прошлого года. Радует и то, что 
темп роста среднемесячной за-
работной платы аграриев также 
прибавил 14 процентов. Среднее 
крестьянское жалованье сейчас 
у нас в крае более 16,6 тысячи 
рублей.

Конечно же, главный аграр-
ный успех года – рекордный уро-
жай зерновых и зернобобовых 
культур. Без кукурузы собрано 
8,2 млн тонн. Напомню, преды-
дущий рекордный каравай был 
собран в 2008 году – 8 млн 158,4 
тыс. тонн. Доля продовольствен-
ного зерна - 81 процент.

Очевидны определенные 
успехи и в животноводстве. Вы-
росло поголовье свиней и пти-
цы, несколько снизились пока-
затели по КРС и овцам. Полу-
чено более 241 тыс. тонн мяса, 
что на 10 процентов больше про-
шлого года. По этому результа-
ту на Юге России мы занимаем 
второе место (после Краснодар-
ского края – 255 тыс. тонн). Мо-
лока мы получили более 392 тыс. 
тонн – четвертый показатель в 
рейтинге ЮФО и СКФО. А вот 
по продуктивности скота и пти-
цы по среднему удою от коровы 
край на втором месте, уступает 
лишь братьям-кубанцам.

- Насколько активно в крае 
идет работа по наполнению 
инвестиционного портфеля 
в АПК, ведь инвестиции в се-
годняшней ситуации, когда 
крестьяне закредитованы до-
нельзя, – это своего рода гло-
ток воздуха, приток новых фи-
нансовых сил?

- Полностью с вами согласен. 
Инвестиции – мощный двигатель 
агропрома. И здесь есть опреде-
ленные сдвиги в лучшую сторо-
ну. Скажу, что объемы инвести-
ций в отрасль по сравнению с 
прошлым годом в крае вырос-
ли на 14 процентов, составив 
в итоге 5,2 млрд руб. Инвести-

82 крестьянских миллиарда
Обеспечение продовольственной безопасности, особенно в условиях 
импортозамещения, – одна из важнейших задач отечественного агропрома. О том, 
какая работа в этом направлении сегодня проводится на Ставрополье, мы попросили 
рассказать первого заместителя председателя правительства СК Николая Великданя

ции в край приходят в том чис-
ле и из федерального бюджета. 
Так, по итогам рассмотрения ко-
миссии по координации вопро-
сов кредитования АПК при Мин-
сельхозе РФ в нынешнем году 
в рамках получения субсидий 
на возмещение части затрат на 
уплату процентов по привле-
ченным инвестиционным кре-
дитам прошли пять организа-
ций агропромышленного ком-
плекса Ставрополья. Это очень 
хороший результат. Финансиро-
вание в этом отношении ограни-
чено. Общая сумма по кредит-
ным договорам - 2,4 млрд руб. 
В ряду выигранных проектов - 
ООО АПК «Юг-Агропрогресс», 
реализующее программу по 
строительству овощехранили-
ща, приобретению техники и 
оборудования, ОАО «Ставро-
польсахар», осуществляющее 
реконструкцию сахарного заво-
да, ЗАО «Кочубеевская птицефа-
брика». Здесь реализуются сра-
зу два инвестпроекта: «Строи-
тельство площадки «Овощная-1» 
и «Овощная-2» для выращива-
ния птицы, приобретения обо-
рудования, спецтехники, авто-
транспорта. При выходе на про-
ектную мощность объем произ-
водимой продукции превысит 
40 тонн мяса бройлеров в год. В 
ЗАО «Солнечный» намерены рас-
ширить тепличные угодья по вы-
ращиванию плодоовощной про-
дукции в закрытом грунте, в ОАО 
«Агро-Плюс» Изобильненского 
района - построить комплекс по 
производству и переработке до 
6600 тонн мяса индейки в год. 

- Все это часть програм-
мы по ускоренному импорто-

замещению, максимальному 
насыщению продуктами по-
требительского рынка. А что 
еще делается в крае в этом 
направлении? 

- Скажу, что неплохими тем-
пами мы идем по этому пути. 
По крайней мере, все, что на-
мечали, делаем. Напомню, пла-
ном по содействию импорто-
замещению в Ставропольском 
крае, утвержденным губерна-
тором, предусмотрено нара-
щивание производства продук-
ции и инфраструктурных мощ-
ностей по ряду важнейших на-
правлений. В их числе разви-
тие молочного и мясного ското-
водства, тепличного комплек-
са, закладка садов и виноград-
ников. В этом же ряду создание 
мощностей по хранению и пер-
вичной переработке продук-
ции - плодо-, овоще- и карто-
фелехранилищ, строительство 
селекционно-семеноводческих 
и генетических центров, оптово-
распределительных объектов и 
другие направления.

По всем из них предусмотре-
на финансовая подпитка из кра-
евого бюджета, подготовлен не-
обходимый пакет документов по 
участию в федеральных меро-
приятиях и программах стиму-
лирования бизнеса.

- Сколько таких промыш-
ленных объектов уже постро-
ено в крае?

- На сегодняшний день ве-
дется работа по созданию и мо-
дернизации в крае 34 объек-
тов инфраструктуры, способ-
ствующих импортозамещению. 
В частности, шести тепличных 
комплексов, трех селекционно-

генетических (растениевод-
ческих) центров, одиннадца-
ти овоще-, картофеле- и пло-
дохранилищ. Идут работы и по 
строительству одного оптово-
распределительного центра, 
двух молочно-товарных ком-
плексов, реконструкции один-
надцати МТФ. Работа с потен-
циальными участниками госу-
дарственной программы Став-
ропольского края «Развитие 
сельского хозяйства Ставро-
польского края» в этом ключе 
продолжается.

- И каковы прогнозы спе-
циалистов, насколько увели-
чатся объемы производства 
сельскохозяйственной и про-
мышленной пищевой продук-
ции на Ставрополе в ближай-
шее время?

- Да, действительно, такие 
прогнозы подготовлены. К 2017 
году планируем на 22 процента 
повысить объемы производства 
говядины, почти на четыре - мо-
лока, думаем добиться 18-про-
центного роста по плодам и ви-
нограду, в 2,3 раза – по теплич-
ным овощам. Тем самым мы мак-
симально приблизимся к меди-
цинским нормам потребления 
продуктов и даже по некоторым 
позициям сможем обеспечить 
избыточность их производства 
на внутрикраевом рынке.

В нынешнем году будет пред-
ложено на конкурсный отбор в 
Минсельхоз России по возме-
щению части затрат трех завер-
шаемых проектов: «Реконструк-
ция плодохранилища», ООО «Но-
возаведенское» Георгиевского 
района, «Строительство 1-й оче-
реди плодохранилища» ООО АК 
«Сады Ставрополья» Труновско-
го, «Строительство 2-й очере-
ди тепличного комплекса ООО 
«Овощи Ставрополья» по про-
изводству овощных культур», 
ООО «Овощи Ставрополья» Ки-
ровского. 

- Николай Тимофеевич, се-
годня всем прекрасно извест-
но, что без государственной 
поддержки задачу импор-
тозамещения не решить. На 
какую помощь в этом отно-
шении может рассчитывать 
Ставрополье?

- Сельхозпроизводителям 
края с начала года из феде-
рального бюджета направле-
но более 3,4 млрд рублей, или 
почти 78 процентов от годово-
го лимита. В целом по Россий-
ской Федерации этот показатель 
72 процента. За счет региональ-
ной казны поддержка сельского 

хозяйства превысила 724 млн ру-
блей, или 64 процента от запла-
нированного. В итоге поддерж-
ка АПК из двух уровней бюдже-
та (с учетом устойчивого разви-
тия сельских территорий) соста-
вила 4,3 млрд рублей, что более 
чем на одну треть ощутимее ми-
нувшего года.

- В рамках каких программ 
идет господдерджка?

- Их несколько. В их числе 
ведомственная целевая про-
грамма «Поддержка начинаю-
щих фермеров на 2015 – 2017 го-
ды» с финансовым наполнением 
182 млн рублей. По итогам кон-
курсного отбора в этом году ее 
участниками стали 152 челове-
ка. Еще одна - «Развитие семей-
ных животноводческих ферм на 
базе крестьянских фермерских 
хозяйств на 2015 – 2017 годы», 
финансовое обеспечение кото-
рой более 169 млн рублей. Гран-
ты получили главы 25 семейных 
животноводческих ферм. Прио-
ритетами в развитии семейных 
животноводческих ферм остают-
ся молочное и мясное скотовод-
ство, овцеводство.

В нынешнем году появилось 
новое направление гоподдерж-
ки. Речь идет о ведомственной 
целевой программе «Развитие 
кооперации в Ставропольском 
крае на 2015 - 2017 годы». На 
ее реализацию заложено более 
15,7 млн рублей. Конкурсный от-
бор пройдет в ближайшее время. 
Ставка делается на переработку 
молока, мяса. Планируется соз-
дать два кооператива.

В крае также успешно реали-
зуются проекты по садоводству 
и виноградарству, подпрограм-
ма мелиорации земель сель-
скохозяйственного назначения, 
ведомственная целевая про-
грамма «Развитие мясного ско-
товодства в Ставропольском 
крае на 2014-2016 годы», под-
программа «Устойчивое разви-
тие сельских территорий» го-
спрограммы СК «Развитие сель-
ского хозяйства».

- Последняя подпрограм-
ма, о которой вы упомяну-
ли, предполагает улучшение 
жизни на селе, быта крестьян. 
Что реально сегодня делает-
ся для селянина? 

- Да, это одна из серьезных 
проблем не только регионально-
го, но и отечественного агропро-
ма, решение которой во многом 
будет способствовать не толь-
ко улучшению социалки на селе 
и кадровой политике, привлече-
нию в отрасль молодых толковых 

специалистов. В этом году на ре-
ализацию проекта выделено бо-
лее 183 млн рублей, в том числе 
из федерального бюджета 102 
млн рублей, из краевого – бо-
лее 81 млн рублей. Освоено 87 
процентов этих средств. Приоб-
ретено и построено почти девять 
тысяч квадратных метров жилья 
для 105 семей, проживающих 
в сельской местности. Замечу, 
это почти на одну треть больше 
от запланированного, в том чис-
ле для 74 молодых семей и на-
чинающих специалистов, кото-
рые, в свою очередь, взяли на се-
бя обязательство пять лет рабо-
тать в агропромышленном ком-
плексе или социальной сфере в 
сельских территориях края.

1 сентября текущего года 
в рамках этой подпрограммы 
введен в эксплуатацию учебный 
блок средней школы № 15 посел-
ка Санамер Предгорного райо-
на, рассчитанный на 175 учебных 
мест. Мы планируем, что до кон-
ца года будут введены в эксплу-
атацию двенадцать километров 
разводящих сетей водоснабже-
ния и около одиннадцати - газо-
снабжения.

Вообще, за период с 2012 по 
2014 год в различные подотрас-
ли сельскохозяйственного про-
изводства Ставрополья, а так-
же на обеспечение сельского 
населения жильем и обустрой-
ство инженерной инфраструк-
турой из двух уровней бюджета 
направлено более семнадцати 
миллиардов рублей. С 2003 го-
да в крае введено в эксплуата-
цию 250 километров разводя-
щих газовых сетей, 230 киломе-
тров водопроводных, шесть ар-
тезианских скважин, подключе-
но к сетям водоснабжения более 
восьми тысяч домов и квартир, 
к сетям газоснабжения – свыше 
трех тысяч жилых строений. Су-
щественно выросли уровень га-
зификации и обеспеченность пи-
тьевой водой. Приобретено и по-
строено 214 тыс. квадратных ме-
тров жилья для 2700 семей ра-
ботников агропромышленного 
комплекса и социальной сферы 
края, в том числе обеспечены 
доступным жильем 822 моло-
дые семьи.

Есть большие планы и на сле-
дующий год. Я думаю, что мы 
сделаем все возможное,  чтобы 
реализовать все задуманное и 
сделать жизнь наших селян чу-
точку легче…

Беседовала 
ТАТЬЯНА СЛИПЧЕНКО.

Э
ТО открытый творческий 
конкурс, призванный, по 
замыслу организаторов, 
поддержать интерес на-
ших соотечественников 

к истории своей Родины, к луч-
шим музейным мемориальным 
проектам и литературным про-
изведениям, посвященным ге-
роям нашей истории. Учредите-
лями премии являются Союз пи-
сателей России и ОАО «Талион», 
одно из направлений деятель-
ности которого связано с ин-
вестиционными проектами по 
реконструкции и реставрации 
расположенных в центре Санкт-
Петербурга памятников куль тур-
но-исторического наследия. 

Конкурс проводится уже 
одиннадцатый год благодаря 
финансовой продержке главы 
названной фирмы, ставшего по 
велению души меценатом. (Вот 
пример для наших ставрополь-
ских бизнесменов!) У конкурса 
два направления - историко-ли-
те ратурное и историко-музей-
ное. Ежегодно из поступаю-
щих заявок отбирается по де-
вять претендентов на победу. В 
2015  г. на конкурс поступил 51 
музейный мемориальный про-
ект. Среди участников Государ-
ственный музей В. Маяковского 
(Москва), Российский государ-
ственный архив социально-по-
ли тической истории, Государ-
ственный мемориальный музей 
А. Суворова (Санкт-Петербург), 
Красноярский краевой краевед-
ческий музей, Астраханский го-
сударственный объединенный 
исто ри ко-архитектурный музей-
за поведник и другие. В отобран-
ный экспертами список из девя-
ти номинантов вошел и ставро-
польский проект «Уроки рисо-
вания и чистописания Василия 
Смирнова». 

- Номинация нашего диплома 
называется  «Творцы» - в честь 
тех, кому посвящена выставка, 
среди ее главных персонажей 
наряду с Василием Смирновым 
был его знаменитый и любимый 
ученик Коста Хетагуров, - по-
ясняет недавно побывавшая в 
Санкт-Петербурге по приглаше-
нию учредителей конкурса руко-
водитель творческой группы про-
екта, заведующая отделом экс-
позиционно-выставочной работы 
му зея-заповедника Алла Макод-
зеба. - В целом очень приятно бы-
ло ощутить такое большое внима-
ние к нам, музейщикам, со сторо-
ны организаторов, предоставив-
ших возможность посетить заме-
чательный исторический город 
Санкт-Петербург. Глава «Талиона» 
Александр Ебралидзе лично про-

вел с уча стниками-финалистами 
целый день, было очень интерес-
ное общение с коллегами из дру-
гих регионов России. 

 Победителем конкурса при-
знан проект «В штабах Победы» 
Российского государственного 
архива социально-политической 
истории, на втором месте - про-
ект «Триумвират Николаев» со-
дружества трех музеев - Ярос-
лавской области, городов Са-
ратова и Нижнего Новгорода, 
посвятивших его трем извест-
ным литераторам - Добролюбо-
ву, Чернышевскому и Некрасову. 
Третье место заняла библиотека 
города Вилюйска с проектом по 
истории якутской письменности. 
Можно сразу заметить, насколько 
широки и диапазон коллективов-
участников, и круг тем, затраги-
ваемых конкурсными работами. 

- Над проектом «Уроки рисо-
вания и чистописания Василия 
Смирнова» работал большой 
творческий коллектив наших со-
трудников, - рассказывает Алла 
Петровна. - А идея принадлежит 
директору музея-заповедника 
Никалаю Охонько, который ее не 
только задумал, но и сумел вдох-
новить коллектив. Эту выстав-
ку можно сравнить с яркой ко-
метой на музейном небосклоне: 
в своем стационарном виде она 
работала не очень долго, в тече-
ние двух месяцев, но ее «хвост» 
до сих пор продолжает светиться 
- созданный затем передвижной 
вариант экспонируется по музе-
ям края, выставка уже побывала 
в восьми районах. 

Едва появившись, экспози-
ция сразу удивила своим «не-
музейным» названием, в кото-
ром, по сути, заложена серьез-
ная  философская глубина про-
екта. Тут стоит немного напом-
нить историю конца девятнад-
цатого - начала двадцатого ве-
ка. Василий Смирнов по окон-
чании Санкт-Петербургской 
академии художеств приехал в 
Ставрополь работать учителем 
рисования в мужской гимна-
зии, кроме того ему были пору-

шей в роли ведущей занятий 
«Учусь рисовать, люблю Смир-
нова»), художника-оформителя 
Ольги Орловой, завотделом 
к ульт урно-образовательной 
деятельности Марины Чесняк, 
а информационно-техническую 
базу обеспечивал Игорь Крав-
цов, он же подготовил 3D-версию 
экспозиции, передвижную вы-
ставку сейчас курирует замди-
ректора Наталья Еремеева. 

Все было сделано не просто 
основательно, но и с подлинным 
вкусом и даже этаким истори-
ческим шармом. Попробуйте-ка 
разъяснить современным детям 
само слово «чистописание»...  
Музейщики рассказывали ре-
бятам, как согласно старинным 
инструкциям учитель должен 
был посадить ученика за парту, 
как ученик должен держать спи-
ну, с каким наклоном держать пе-
рьевую (!) ручку, как макать ее в 
чернильницу, когда нажать на 
нее сильнее, когда - слабее, ис-
пользуя при этом канувшую ны-
не в Лету промокашку... Все это, 
конечно, оказалось чрезвычай-
но познавательно, юные ставро-
польцы с таким искренним любо-
пытством расспрашивали, что за 
чудо такое - чернильница и про-
мокашка, а уж перьевая ручка и 
вовсе представлялась им чем-
то почти доисторическим... Ал-
ла Петровна вспоминает, с ка-
ким удовольствием многие да-
же взрослые экскурсанты уса-
живались за настоящие школь-
ные парты середины двадцатого 
века. Тут следует добавить, что 
интерактивные элементы давно 
и прочно вошли в арсенал му-
зейной работы, вызывают жи-
вой отклик аудитории: эмоцио-
нальное восприятие существен-
но дополняет то, что устно про-
износит экскурсовод. 

По мнению специалистов, вы-
ставка «Уроки рисования и чисто-
писания Василия Смирнова» не-
мало способствовала оживле-
нию интереса к уникальному на-
следию талантливого живописца 
и педагога, связанным с его име-
нем страницам художественного 
процесса на Ставрополье. И во-
все не случайно она была замече-
на на общероссийском уровне в 
таком престижном конкурсе, как 
«Александр Невский». Ну а для 
самих музейщиков успех этот, не-
сомненно, станет стимулом в их 
новых творческих поисках. 

НАТАЛЬЯ БЫКОВА.

Что такое чернильница? 
А промокашка?

Как уже сообщалось, музейно-выставочный проект Ставропольского госу-
дарственного историко-культурного и природно-ландшафтного музея-запо-
вед ника им. Г. Прозрителева и Г. Праве «Уроки рисования и чистописания 
Василия Смирнова» стал лауреатом Всероссийской историко-литературной 

премии «Александр Невский» 2015 года в номинации «Творцы».

чены и уроки чистописания, тре-
бовавшие не только знания пра-
вил русского языка, но и выра-
ботки каллиграфического почер-
ка. В Ставрополе Василий Ива-
нович прожил всю свою жизнь, 
создал здесь семью, было у не-
го девять детей и много-много 
учеников. Среди самых выдаю-
щихся его воспитанников - осе-
тинский мальчик Коста Хетагу-
ров, известный теперь не толь-
ко как поэт, но и первый профес-
сиональный художник Осетии. 
Учитель и ученик были настоль-
ко привязаны друг к другу, что 
Коста даже жил в семье Смир-
новых, рос с их детьми. 

 В художественном насле-
дии В.И. Смирнова предполо-
жительно насчитывается более 
пятисот произведений. В музее-
заповеднике хранится 210 ра-
бот. В их числе немало интерес-
ных рисунков, набросков, эски-
зов, этюдов, картин. Он работал 
в портретном и пейзажном жан-
рах, пользуясь разнообразными 
приемами масляной живописи и 
пастели, карандашного рисунка 
и акварели, применял смешан-
ную технику. 

Разработка проекта включала 

в себя целую цепочку равно важ-
ных этапов - от осмысления на-
учной концепции и художествен-
ного оформления до непосред-
ственной подготовки экспона-
тов (с предварительным анали-
зом музейных фондов), а так-
же сопутствующего рекламного 
продукта, афиш, календариков, 
блокнотов, линеек, даже про-
писей. Для посетителей музей-
щики придумали проводить, по 
сути, экзотичный по нынешним 
временам конкурс «Пиши кра-
сиво», была приготовлена даже 
специальная доска, как в ста-
рых гимназиях! Кроме традици-
онных экскурсий в программе 
были организуемые совместно 
с Союзом художников и крае-
вым художественным училищем 
творческие встречи и мастер-
классы, уроки каллиграфии. На 
мониторах демонстрировались 
работы В. Смирнова. Все это 
плоды вдохновенного труда ве-
дущего методиста Елены Елаги-
ной, сотрудника отдела фондов 
Ольги Нафталиевой, научных со-
трудников отдела истории Сне-
жаны Бородиной и Марии Гор-
дылевой, завотделом приро-
ды Веры Данилевич (выступив-

• Алла Макодзеба получает диплом конкурса
 «Александр Невский» в Санкт-Петербурге.В 

АВТОПРОБЕГЕ, органи-
затором которого высту-
пает ООО «Газпром газо-
моторное топливо», при-
нимает участие преиму-

щественно грузовая и пасса-
жирская техника дочерних об-
ществ ПАО «Газпром». Марш-
руты пробега проложены по 
трем направлениям - с востока 
(Томск), севера (Югорск) и юга 
страны (Ставрополь). Цель дан-
ного мероприятия - наглядно 
продемонстрировать эффек-
тивность использования при-
родного газа в качестве мотор-
ного топлива.

Газомоторный транспорт 
ООО «Газпром трансгаз Став-
ро поль» (УАЗ «Патриот» 2014 го-
да выпуска, двигатель которого 
работает на экономичном, эко-
логичном и безопасном топли-

ве - природном газе) отправил-
ся по южному маршруту дей-
ствующих газомоторных кори-
доров России.

Экипаж водителей 1-го клас-
са Александра Головина и Сер-
гея Хирьянова, проработавших 
на предприятии более 15 лет, 
пройдет более 2 тысяч кило-
метров через Ростов-на-Дону 
и Воронеж, Липецк и Тулу, Мо-
скву, Тверь.

- Наш опыт работы на рынке 
газомоторного топлива насчи-
тывает четверть века, - отме-
тил генеральный директор ООО 
«Газпром трансгаз Ставрополь» 
Алексей Завгороднев. - Можно 
сказать, здесь мы были перво-
проходцами. За последние 10 
лет нам удалось на порядок уве-
личить объем реализации газо-
моторного топлива и добиться 

высокой загруженности наших 
станций, которые никогда не 
простаивают.

В настоящее время ООО 
«Газпром трансгаз Ставрополь» 
занимает ведущие позиции в 
Газпроме по объемам реали-
зации газомоторного топлива. 
Кроме того, предприятие при-
обретает для собственных нужд 
технику, работающую на мета-
не. Сегодня в обществе эксплу-
атируется около 1600 автотран-
спортных единиц, из них более 
40 процентов работают на КПГ.

Финиш автопробега «Газ в 
моторы!» состоится 6 октября 
в Санкт-Петербурге в рамках  
V Петербургского международ-
ного газового форума.

СЕРГЕЙ ВИЗЕ.
Фото ЭДУАРДА КОРНИЕНКО.

«Газ в моторы!»
В Ставрополе дан старт участнику Всероссийского 

автопробега техники ПАО «Газпром» - «Газ в моторы!»

ЛЕКАРСТВА ПОД ОСОБЫМ 
КОНТРОЛЕМ

На краевом совещании работники аптечных 
учреждений обсудили ряд новшеств в сфере 

лекарственного обеспечения.
В частности, с 1 октября в России ужесточена продажа пре-

паратов, имеющих наркотический характер и внесенных в пере-
чень лекарств, подлежащих предметно-количественному учету. 
За нарушение правил продажи грозят не только штрафные санк-
ции, но и реальные сроки. В онкологии ситуация иная. Ряд нор-
мативных документов позволил упростить отпуск обезболиваю-
щих средств для этой категории больных. Если раньше процеду-
ра имела множество административных препон, то теперь лекар-
ства в форме трансдермальных пластырей (они действуют в те-
чение 12 часов) могут выписываться на бланках. Увеличен срок 
действия рецептов - до 15 дней. Выдавать рецепты могут врачи 
как центральных районных больниц, так и структурных подраз-
делений, врачебных амбулаторий. Что касается льготного лекар-
ственного обеспечения, в краевом минздраве напоминают, что 
с октября истекает срок подачи заявлений на обеспечение жи-
телей региона лекарственными препаратами. Льготники, кото-
рые ранее отказались от соцпакета в пользу денежной компен-
сации, могут написать заявление в Пенсионный фонд на возврат 
льгот. Это особенно актуально для больных, страдающих сахар-
ным диабетом, бронхиальной астмой, эпилепсией, язвенной фор-
мой желудочно-кишечных заболеваний, онкологическими и дру-
гими заболеваниями. Средняя стоимость лечения таких пациен-
тов может доходить до 100 тысяч рублей ежемесячно. 

КТО ЛУЧШЕ ВСЕХ 
ЗАРЕГИСТРИРУЕТ БРАК?

В крае проходит конкурс «Лучший ведущий 
торжественной регистрации заключения брака».
Его итоги будут подведены уже в октябре. А чтобы принять уча-

стие в финале, специалисты загсов демонстрировали профес-
сиональные навыки на межрайонном этапе. В итоге за почетное 
звание «Лучший ведущий торжественной регистрации заключе-
ния брака» будут бороться специалист администрации Калинов-
ского сельсовета Александровского района М. Корчагина, спе-
циалист администрации села Урожайного Левокумского района 
А. Боритько, специалист администрации Татарского сельсовета 
Шпаковского района Т. Гапочка, управляющий делами админи-
страции Ростовановского сельсовета Курского района А. Лыш-
ко, управляющий делами администрации Ивановского сельсове-
та Кочубеевского района З. Гальцева. Несмотря на разный стаж 
работы, каждый победитель конкурса постарался подчеркнуть 
не только государственную значимость регистрации заключения 
брака, но и важность музыкального сопровождения и используе-
мых обрядовых символов. Например, показательную регистра-
цию, проведенную А. Боритько, украсили старинные народные 
свадебные песни в исполнении сельского ансамбля «Рябинуш-
ка». Кстати, видеоматериалы показательных регистраций побе-
дителей будут размещены на интернет-сайте управления ЗАГС 
края, за них можно проголосовать - так определится обладатель 
приза зрительских симпатий.

НЕВЕСТ БЫЛО 27!
Почувствовать себя невестой хотя бы

 на несколько часов? Почему бы и нет? Такая 
возможность была предоставлена  жительницам 

Благодарненского района - здесь состоялся первый 
районный фестиваль «Парад невест», который 
организовали отдел загса и Центр молодежи. 

Всего в красочном шествии приняли участие 27 представи-
тельниц прекрасного пола (в том числе и замужние женщины). 
Свои образы они подбирали под разные номинации: были неве-
сты в «классике», в фольклорном стиле, в казачьих традициях и 
даже в необычных нарядах. Кроме внешнего вида в конкурсах они 
продемонстрировали творческие и хозяйственные способности. 
Парад подарил благодарненцам хорошее настроение, море по-
ложительных эмоций, а также напомнил о семейных ценностях, 
отмечают организаторы. 

Л. ВАРДАНЯН. 

БОЛЬШЕ НЕ ЗАИГРАЕТ
В краевой столице под кон-

тролем сотрудников полиции со-
вместно с представителями кра-
евого управления Росимущества 
проведено уничтожение контра-
фактных дисков и оборудования, 
которое использовалось для не-
законной игорной деятельности. 

В результате принятых полицией 
мер с начала года на территории 
края пресечена деятельность бо-
лее 100 подпольных игорных за-
ведений. В соответствии с дей-
ствующим законодательством 
игровое оборудование и свыше 
50 тысяч изъятых контрафактных 
DVD и CD-дисков уничтожены.

А. ФРОЛОВ.

«ГОРНЯК»  
НЕ ТАМ МЕШАЛ  
ПЕСОК И ГРАВИЙ

В ходе проверки соблюде-
ния законодательства о недро-
пользовании, которую прове-
ла Ставропольская межрайон-
ная природоохранная проку-

ратура, сообщили в ее пресс-
службе, установлено, что ООО 
«Горняк» использует большой 
участок земли не по целевому 
назначению. С ноября прошло-
го года оно арендует участок об-
щей площадью 121500 кв. м, от-
носящийся к категории земель 
сельскохозяйственного назна-
чения, а использует участок для 

складирования, переработки и 
реализации песчано-гравийной 
смеси. За нарушение ряда нор-
мативных актов было возбуж-
дено дело об административ-
ном правонарушении. «Горняк» 
признан виновным и оштрафо-
ван на 100 тысяч руб лей. Штраф 
уже уплачен.

В. АЛЕКСАНДРОВА.

О
ТКРЫВАЯ форум, председатель краевого 
комитета Сергей Марнопольский отметил 
важность таких встреч, имеющих большое 
значение в системе социального партнер-
ства, налаживания продуктивного социаль-

ного диалога с работодателем. Речь шла  о пра-
вовом регулировании трудовых отношений и из-
менениях в трудовом законодательстве, на кон-
кретных примерах были проанализированы ситу-
ации, возникающие в сфере защиты прав работ-
ников. Еще одна тема - стратегия и тактика веде-
ния эффективных переговоров с работодателя-
ми. На форуме состоялся обмен опытом. Став-
ропольский агропрофсоюз – один из лидеров в 
профсоюзной системе страны по защите и от-
стаиванию прав крестьян. 

В рамках конференции прошла II отраслевая 
спартакиада Ставропольской краевой организа-

ции профсоюза работников агропромышленного 
комплекса РФ, посвященная 70-летию Победы в 
Великой Отечественной войне. По итогам турни-
ра лидером стала сборная «Легион», в состав ко-
торой вошли представители районных и город-
ских станций по борьбе с болезнями животных. 
Второе место у команды Новоалександровского 
района, объединившей агропрофсоюзный актив 
сельскохозяйственной производственной артели 
«Колхоз им. Ворошилова», третье – у «Жемчужи-
ны», куда вошли представители СПК племенного 
производственного кооператива «Софиевский» 
Ипатовского района, Минераловодского комби-
ната, крестьянского хозяйства Молчановых Тру-
новского района и ФГБУ «Управление эксплуа-
тации Кумских гидроузлов и Чограйского водо-
хранилища». 

Т. СЛИПЧЕНКО.

ПРОФСОЮЗНЫЙ ФОРУМ И СПАРТАКИАДА
В поселке Ольгинка Краснодарского края завершилась южнороссийская конферен-
ция, посвященная вопросам социального партнерства в сфере АПК, организатором 

которой традиционно выступает краевой агропрофсоюз. 


